

【小学校再編関連】

意見の内容	市議会の考え方
<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校統廃合は十四山西部小案なのか、または十四山中学校跡地案になるのか。</li> <li>・十四山西部小案に決まった経緯は。議会ではどのように決まったのか。</li> </ul>	<p>教育委員会と再編委員会の決定ののち、市長との総合会議にて決定しました。議会としては12月定例会にて可決しました。</p>
<p>学校設置条例案は議会の1/3以上の反対で否決できるはずだ。議会として否決してほしい。</p>	<p>令和6年12月議会にて賛成11、反対5で可決されました。</p>
<p>旧鍋田村、旧十四山村に各1校という考えはなかったのか。</p>	<p>検討過程では案の一つとしてありました。</p>
<p>廃校する小学校跡地には、利活用についてどのような案がでているのか。</p>	<p>今後、市民等の意見を聞き検討します。</p>
<p>4つの小学校の統廃合により、各コミュニティ推進協議会も統合するのか。</p>	<p>現状を維持する予定です。</p>
<p>伊勢湾台風並みの台風が来ると、嵩上げしないと校舎2階まで浸水してしまうのではないか。</p>	<p>浸水を想定しているが、浸水しない高さに垂直避難するよう訓練をしていきます。</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・名古屋市、NP+2、NP+1、基準を満たしていないと建築許可が出ないはず。避難場所となる小学校(統合校)なら安全面をもっと考えてほしい。</li> <li>・避難場所となる統合校も日の出小と同等の嵩上げし、安全性を確保してほしい。</li> </ul>	<p>市としては現行案で建築確認申請を出す予定です。</p> <p>統合校は、およそ50cm程度の嵩上げを予定されています。</p>
<p>避難所にする以上、浸水しない増築校舎にしてほしい。</p>	<p>市としては50cm嵩上げを予定しています。</p>
<p>戸建て住宅と同じで、増築だと必ず不具合が出てくる。新築が望ましい。</p>	<p>普通教室は全て新築校舎棟に入ります。</p>
<p>十四山西部小の築53年の既存校舎棟を使わないでほしい。</p>	<p>既存校舎棟は過去に耐震補強工事を行っています。今後は長寿命化改良工事を行う予定です。</p>
<p>小学校の統廃合について、アンケートを取っていると聞いたが、いつ頃から、何を聞いているのか。</p>	<p>令和元年に対象地域の保護者等に「子どもの教育環境に関するアンケート」を実施しました。</p>

地域説明会で十四山西部小学校案の賛成意見はありましたか。	担当課より、ありましたとの報告を受けています。
十四山西部小の校舎の耐震補強とは避難する時間を稼ぐだけのためのものであり十分ではないのではないかと。	耐震診断、耐力度調査を終えており、専門家から倒壊の恐れは極めて低いという事を言われています。
十四山西部小の既存校舎棟の廊下が狭く、配膳車が通りづらいとの児童の声があるので改善してほしい。	新校舎棟の廊下は十分な広さを確保する予定です。
小学校再編について、市民へ説明不足と感じる。これまでの途中経過も説明してほしい。議会が頑張ってくれたい。	議会としても丁寧な説明をするように市に要望します。
小学校統廃合の情報は議会だより、新聞でしか得られなかった。	分かりやすく情報を出すよう学校教育課に伝えます。
小学校の統廃合について、市からの情報公開の速度が遅い。情報の後出しではないか。	市民への情報提供については、今後検討するよう学校教育課に伝えます。
十四山西部小に統合するという既定路線で、当初から議論が進んでいたのではないかと。	教育委員会及び再編委員会で議論を重ねてきました。
統合校が、十四山西部小でないといけない理由はないか。	小学校再編整備指針により決定しました。
・児童数が減少すると言われているが、今後、児童数が増加したら更に増築するのか。 ・子どもを減らさないようにどのような努力をしてくれるのか。	人口を増やす事は難しい。市内全小学校を対象に校区の見直し等を含め検討課題としています。
弥富市の人口減少、少子化における教育展望やビジョンはどうなっているのか。	今後の検討課題とします。
十四山西部小の嵩上げは、無駄な投資ではない。	新校舎棟は50cmの嵩上げを予定しています。
十四山西部小での登校時の見守りは、先生にとって負担が大きいため、交通安全対策が必要ではないか。	交通安全対策について担当課に伝えます。登下校の見守りの方法については再編委員会で検討を行って行きます。

十四山中跡地に、嵩上げて新築で統合校を設置してほしい。	令和6年12月23日本会議で議決し、十四山西部小に設置。
なぜ、海抜が低く、液状化する十四山西部地区で、統合校を増改築するのか。	小学校再編整備指針により決定しました。
スクールバスの運行範囲などの情報が欲しい。	市ホームページの「保護者説明会」「地域説明会」の資料の中で公開しています。
再編校の費用は、ライフサイクルコストで考えるべきである。	市では、令和30年までの改修等の費用は算出し、検討を行いました。
市議会の十四山中跡地での新築での全会一致の決議をひっくり返すことは、ありえない。	厚生文教委員会で審議し、本会議にて2/3以上の賛成を以って議決しました（特別議決）。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・学校安全整備指針や学校保健安全法等を守って十四山中跡地に再編校を設置すべきである。</li> <li>・再編校の地盤の低さや液状化についての安全面を考えてもらわないと親は心配である。</li> </ul>	<p>弥富市小中学校未来構想に基づき、弥富市小学校再編整備方針を策定し、十四山西部小学校の位置に、校名を新たに新校を設置することを保護者・地域の皆様に説明し、先の12月議会において、関係条例の議決をし、進めています。地盤の基礎杭の面やなどで心配をされる声に対しては、嵩上げや止水板などの浸水対策をします。</p> <p>新校舎3階にはカーペット敷きの広い多目的室があり、災害時は避難場所となります。また、屋上も避難場所となりますので、子どもたちは速やかに垂直避難をすることができます。</p> <p>新校は、安全対策を講じ令和10年4月開校します。</p>
十四山西部小での工事はやりにくく、近隣に迷惑が想定される。そういった問題がない十四山中跡地で建設すべきである。	本年度完了した弥富北中学校校舎の長寿命化改良工事での成果を参考にし、建築業者と共通理解を図りながら、子どもたちの学習環境に影響を与えないように進めていきます。

### 【教育関連】

意見の内容	市議会の考え方
本市少子化対策に対しての子育て支援内容は。	児童課にある本市子育てガイド冊子やホームページをご覧ください。

増加している外国籍児童・生徒に対しての教育方針は。	タブレット・アプリ・翻訳機を使用するほか、日本語指導者による指導も行います。
地元についての教育（地元愛の醸成）についてはどのような方針か。	4校それぞれの特色を生かして、地域の方と郷土を共有して取り組む予定です。
私立高等学校等授業料軽減補助金（私学助成）の1万円は少なすぎる。もっと増額してほしい。	県は私学助成金として多くの補助が出ています。市としては現状1万円ですが、今後要望で伝えていきます。
全国レクリエーション大会2025は、愛知県で開催されるが、弥富市では何もしない。市の実行力に疑問をもった。	海南こどもの国で弥富会場として開催予定です。
スポーツフェスティバルは、実行委員会を作って運営してほしい。	実行委員会方式には、さまざまな意見を取り入れることができるメリットがあります。効果的な運営のためには、役割分担をすることは重要と考えます。
中高生のスポーツ能力が下がっている。中高生や、高齢者のスポーツ能力を向上させる取組を行ってほしい。	「yatomi スポーツフェスティバル」におきまして、中高生が競技できる機会を提供しています。 またNPO法人やとみスポーツクラブでは、さまざまなスポーツ種目を提供しており、子どもから高齢者まで幅広い年齢層が参加できるプログラムが用意されており、地域の特性に応じた活用を展開しています。
中学校部活動の外部コーチを充実してほしい。人材は限られているから他市町村と取り合いになってしまう。早めの人材確保をするべきである。	本市としては、市民の人材を活用して部活動の運営を行う方針を基本としています。今後は地域のスポーツ団体や学校との連携を取り組んでまいります。
・中学校部活動外部コーチ費用が弥富市は安いのではないか。	市は適正であると考えていますが、議会としても調査研究して参ります。
予算が足りないせいか、中学校部活動の地域移行進んでいない。	令和9年9月に休日部活動を地域に展開することとしております。
夏のイベントで暑さのため体調不良になった。災害時を見据えて、社教センター2階の体育館に冷房を設置してほしい。	市は、事業の優先順位を見極め、順次検討していきます。議会としてもしっかり要求して参ります。

十四山中のプールを管理する人がいなくなる。中学校のプールの授業はどうなるのか。水泳の機会が減っている。防災のためにも増やしてほしい。	小学校のプールを使用して着衣水泳と座学の授業を行う予定です。
弥富市民は、飛島村のプールに行っている。市民プールがほしい。(鍋田あたりに立派な温水プール作ってはどうか?)	市は民間業者の利用も含めて検討しています。
津島のようにコミュニティスクールをもっと活発にしてほしい。	市議会委員会にて所管事務調査を行っていきます。
子ども会に縛られず、子どもたちが地域とのつながりを持てる機会を作してほしい。	学校教育とは少し離れますが、地域において、学区コミュニティ推進協議会を中心に子どもたちを巻き込んだ事業(夏祭り、盆踊り、ボーリング等)行われれば、より身近な地域の交流となり子どもたちや地域の皆さんの楽しみにつながると期待します。
中学生の通学カバンが重い。タブレットに完全移行して、教科書の持ち帰りをやめてほしい。	国において、デジタル教科書について検討されています。
PTA 活動など保護者の負担を減らしてほしい。	PTA 活動については、PTA 会長を中心に役員数や事業の内容について見直しなどに取り組んでいます。
海翔高校がなくなり、弥富市に県立高校がなくなり寂しい。誘致を。 海翔高校の在校生は海翔高校の校舎で卒業したい。(津島北翔高校校舎で卒業になるため)	厚生文教委員会にて、所管事務調査で、今後調査していきます。
鮫ヶ地から弥富中まで通学するには遠い。十四山西部地区から弥富中までの通学路の歩道整備をするなど安全対策を行ってほしい。	弥富市通学路安全推進会議にて検討をすることや、看板設置など安全対策を検討しています。
白鳥コミュニティセンターの調理室、視聴覚室を児童クラブ・児童館が使用している。 コミュニティセンターとしての役割を果たしていない。	地域住民が集まり、交流を持ち様々な活動を行う場所であり、地域の子どもたちに対して有益な活動を提供し、それが地域住民にとって必要であり、役割を果たしています。

<p>小学校の体育館に小学生用バレーボールコートを設置してほしい。(一般用はあるが、毎回ラインテープ張っている。)</p>	<p>厚生文教委員にて、学校側と協議、対策をしていきます。</p>
<p>体育施設の利用料で、空調を使用する会場より、空調を使用しない会場の方が料金が高くなるケースがあり、見直してほしい。</p>	<p>原価率、受益者負担割合にあたり、公共施設の使用料金の見直しについては、現在検討中です。</p>
<p>市にスポーツ推進委員の欠員の募集を出しているが、もっと積極的に募集してほしい。(理想は各学区に配置したい。)</p>	<p>令和7年1月号広報やとみに掲載しました。</p>
<p>10月のイベント時も暑くなり、冷房が欲しくなっている。社教センター公民館ホールの空調の切り替えのタイミングに配慮してほしい。</p>	<p>冷暖房は決まった期間で切り替えを行っています。今後は気候に応じて切り替え時期を配慮するよう要望しました。</p>